



- Juan Antonio, ¿a ti te ha gustado el Seminario?

- Sí.

- ¿Cómo lo ves?

- Bien, de primero sólo habían seis, pero de segundo había gente que conocíamos del año pasado.

- ¿A alguno de vosotros le gustaría irse al Seminario? Miguel.

- Sí, porque me gustaría ser cura y porque allí se pasa bien, estás con otros compañeros.

- Alberto.

- También, porque allí convives con los demás, aprendes a convivir, estudias y te preparas para ser cura si te gusta.

- ¿Y qué les diríais a los chavales que no han ido?

- Que fueran, porque allí te lo pasas bien.

- Que iban a tener un fin de semana muy especial, porque allí están en el Seminario, que es muy divertido, conoces a los seminaristas y a otras per-

sonas de allí y te lo pasas muy bien con ellos.

- ¡Le digo a todos los chicos que me escuchan que se animen a ir al Seminario porque van a pasar unos días geniales!

Este es el testimonio de seis jóvenes que han estado un fin de semana conviviendo con los seminaristas en nuestro Seminario Diocesano de Ciudad Real.

A.A./A.A./J.L.E.



Hablamos con Raúl Lorenzo Medina

Con motivo de cumplirse 3 años de la puesta en marcha del Taller de Reciclaje de Papel y Cartón que Cáritas Interparroquial de Manzanares lleva a cabo, nos acercamos hasta sus instalaciones, en la calle San Miguel, 17, para charlar con el actual monitor que está al frente del mismo, Raúl Lorenzo Medina.

- Hola Raúl, ¿podrías explicarnos cuáles son los objetivos de este Taller de Reciclaje?

- Fundamentalmente, ayudar a personas con problemas laborales, económicos, familiares y personales. Intentamos recuperar o mantener hábitos de trabajo (puntualidad, asistencia, compañerismo, etc.) mediante la actividad práctica diaria del reciclaje, y la formación en cultura general. Y por otro lado, colaborar en la conservación del medio ambiente.

- Y dinos, ¿cómo desarrolláis vuestra actividad?

- La actividad se desarrolla durante las mañanas, de lunes a viernes, con

horario de 9 a 14 horas. A primera hora se organiza la recogida al exterior de acuerdo con las listas de comercios de cada día; también receptionamos las entregas diarias de los supermercados. El resto de las personas que se quedan en el taller se dedican a confeccionar bolsas en las dos prensas disponibles, y a su posterior almacenamiento.

- ¿Qué tipo de colaboración existe entre la organización del taller y los voluntarios de Cáritas?

- Aparte de mi presencia como monitor, tengo la ayuda de ocho voluntarios. Dos se dedican al control de producción, otros dos a colaborar en la recogida y cuatro a formación cultural. Hay que destacar la gran labor humana que realizan, pues mantienen una relación de cercanía y confianza imprescindibles para llevar a cabo un buen proceso educativo.

- ¿Existe colaboración de la gente de Manzanares?

- Al principio colaboró todo el pueblo, cuando nos planteamos la recogida en las calles. Después, de acuerdo con la evolución del taller y su problemática, tuvimos que dedicarnos exclusivamente a la recogida en comercios y empresas. Es importante mencionar también el hecho de que muchas personas se encargan de traer su papel directamente a nuestro almacén, y otras nos avisan para recogerlo en sus casas cuando se trata de mucha cantidad.

- ¿Cuánto papel se ha reciclado durante estos 3 años de actividad?

- Durante el trienio se han reciclado 1.205.657 kilos de cartón y papel.

- ¿Qué ha supuesto entonces para el impacto medio-ambiental?

- El papel reciclado equivale a 15.915 árboles salvados de la tala. En cuanto al agua ahorrada, serían 118 millones de litros. Y la energía ahorrada sería la que gastarían 12 familias medias durante 30 años.

- ¿Cuántas personas se han beneficiado del proyecto?

- Se han beneficiado un total de 65 personas, con una permanencia de tres meses de media y generalmente en grupos de siete.

- Raúl, ¿consideras conveniente la continuidad del proyecto?

- Sí, pues supone que personas con dificultades sociales y económicas van a seguir beneficiándose, al mismo tiempo que contribuimos a la conservación del entorno. Y no podemos olvidar la labor de concienciación y sensibilización hacia la sociedad, en valores como la solidaridad y la ecología, a través de este trabajo que llevamos a cabo en Cáritas.

- ¿Quieres añadir alguna cosa más?

- Quiero agradecer la acogida que se me ha dado en Cáritas y en el pueblo de Manzanares, tanto personal como profesionalmente.

Damos las gracias a Raúl Lorenzo Medina por dedicarnos estos minutos. Hasta pronto.